

Cette fin d'année 2015, vous en conviendrez, revêt un caractère tout particulier pour notre collège. Nous savions que notre équipe professorale était composée d'un certain nombre de quinquagénaires devenus sexagénaires pour certains d'entre eux, mais cela ne se voit pas. Je ne comprends donc pas les raisons qui vous poussent à cesser vos fonctions en cette fin d'année... d'autant plus que, malgré vos demandes répétées pour faire valoir vos droits à la retraite, vous n'avez toujours pas obtenu de réponse favorable de la CRAM. Alors, vous pouvez rester avec nous !

Il y a quelques jours, vous m'avez demandé de ne pas faire de discours... Difficile d'être d'accord avec vous... J'ai négocié... et obtenu quelques minutes d'intervention !

Voici une équipe de 4 professeurs que j'appellerai « l'équipe puissance 4 » ! Une équipe qui ne fait pas de bruit, mais qui montre toute son efficacité dès qu'elle se met en marche... telle une voiture de grosse cylindrée qui ne fait pas de bruit au ralenti et qui développe une puissance extraordinaire dès qu'elle accélère.

4 professeurs qui ont exercé dans des domaines différents mais complémentaires... Voici quelques lignes :

En arts plastiques (Mme Guillaume), à raison d'une heure par semaine, il en faut du talent et de l'énergie pour motiver les jeunes, pour favoriser l'imagination, pour créer à partir de rien ou presque rien (quelques rebuts trouvés au fond des cartables ou dans les poches des élèves...). La discipline a beaucoup évolué au fil des années, la façon de travailler a complètement changé. Vous avez su faire face. Vous avez toujours eu un contact positif et constructif avec vos élèves. Puis, vous avez avec talent, coordonné l'enseignement de l'histoire des arts.

En lettres modernes ou classiques (Mme Marquis), les élèves ont travaillé dans le calme, la sérénité, la confiance réciproque. Ils ont écouté avec une attention constante. Vous leur avez proposé des activités variées : maquettes de théâtre, scénettes, écriture de contes, etc. Vous leur avez transmis le goût de la lecture et de l'écriture.

En EPS (Mme Peccard), vous vous êtes beaucoup investie dans votre enseignement. Vous avez beaucoup contribué à l'évolution du projet pédagogique de la discipline en lien avec le projet d'établissement. Vous avez contribué à faire évoluer les installations sportives et matérielles de notre établissement. Combien de titres obtenus, de coupes gagnées dans le cadre de l'AS ! Vous avez transmis à bien des générations d'élèves des valeurs sportives que vous partagez : le dépassement de soi, le goût de l'effort, le respect, la loyauté. « La miss » de début de carrière est restée bien dynamique et donne encore de la voix !

En sciences physiques (Mme Therry), c'est la rigueur qui vous a caractérisée. Rigueur tant dans la tenue de la classe que dans le contenu des cours. Rigueur dans le rappel des consignes de sécurité, dans la précision des gestes lors des manipulations. Une animation de la classe, dynamique et ferme. Un investissement personnel sans faille. J'aimerais aussi souligner votre attachement à la mission éducative en participant activement à la dimension chrétienne de notre établissement.

Une page se tourne... plus d'une centaine d'années cumulées passées au Collège, ce n'est pas rien ! Vous allez pouvoir désormais prendre du temps pour vous, pour votre famille. Avec toute la communauté éducative, je vous adresse mes plus vifs remerciements pour votre

investissement au service des jeunes et de l'Enseignement catholique. Bon vent dans vos futures activités !

Ph. Lacheré